
議会報編集委員会視察報告

議会報告会実施報告

　議会報編集委員会は、令和５年10月30日から31日に、石川県白山市と富山県砺波市で「議

会だよりの編集」の行政視察を行いました。

　白山市では、議会だよりの発行回数やデザイン・イラスト等の掲載内容と発行までの

スケジュールや編集委員会の構成などを学んできました。特にデザインやイラストにつ

いては、春夏秋冬などをテーマに学生の感性に任せたイラストを依頼し、堅いイメージ

を払拭するため色合いや記事の配置を工夫していました。また、掲載内容では、市民の

声の寄稿者の依頼や、２次元コードの配置などを学んできました。

　砺波市でも、同様に議会だよりの発行

スケジュールや掲載内容について学んで

きました。特徴的には、発行日の朝から購

読でき、他自治体の広報誌等が掲載され

ているマチイロアプリへの掲載でした。

　本市としては、先進的な両市の取り組

みを参考に、市民の皆さんが読みやす

く・親しみのある議会だよりを発行する

ためにリニューアルを進めていきます。

　令和５年11月16日に安中公民館で安中市議会として初めての、市民を対象にした報告

会を開催しました。報告会では、今後の市議会の役割や内容等を市民の皆様に発信してい

くために、SNSやインターネット、紙媒体等を通じて報告をしていくと共に、高校生との

意見交換や市民の皆様へ定期的に報告会を実施していくことを説明いたしました。また、

常任委員会の視察について、視察後各委員会で視察内容の議論を深め、その報告書を執行

部に提出し、情報共有していくこと等についても説明いたしました。その後、総務文教常

任委員会、福祉民生常任委員会、経済建設常任委員会の各委員長より、９月定例議会にお

ける議案審査の結果や所管事務の説明、

さらに行政視察の報告をし、質疑を受け

ました。質疑終了後、市民の皆様との意

見交換会を行い、議会に対する建設的な

意見や、厳しい意見をいただきました。

　今後とも、一人一人の議員の資質を向

上させ、市民の負託に応えることが重要

であると感じました。さらに開かれた議

会を目指して議会改革を進めていきます。

HP紹介
　行政視察報告書につきましては、安中市議会のホームページでも公開していま

す。このコードからアクセスできます。

委員長　柳沢　浩之

　 議会改革推進特別委員会
　 委員長　今井　敏博
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